



Würenlos, 28. März 2011
CAZ

Medienmitteilung der Schule Würenlos

Einführung des Blockzeitenunterrichts in Würenlos auf gutem Wege

In Würenlos wird auf Beginn des Schuljahres 2011/2012 im August 2011 der Blockzeitenunterricht eingeführt. Damit beginnt für die Schulkinder der Unterstufe der Unterricht an jedem Vormittag um 08.20 Uhr und endet um 11.50 Uhr; der Nachmittagsunterricht (an zwei Tagen) beginnt um 13.30 Uhr und endet um 15.15 Uhr. Die Kinder der 1. Klasse hatten bisher nur 21 Lektionen mit viel Halbklassenunterricht, der eine intensivere Betreuung erlaubte, aber unterschiedliche Schulzeiten für die Halbklassen bedeutete. Daher standen dem von vielen Eltern sehnlich erwünschten Blockzeitenunterricht bisher auf seiten der Schule verschiedene Engpässe entgegen, die nun mit einem Beschluss der Gemeindeversammlung vom 9. Dezember 2010 überwunden wurden.

Leider waren bei der Vorbereitung dieser Vorlage die verschiedenen Beteiligten – Schulpflege, Schulleitung, Unterstufenlehrpersonen – zu wenig miteinander im Kontakt. Daher kam es an der Gemeindeversammlung zu einer von Behördenseite unerwarteten Konfrontation mit Unterstufenlehrerinnen, die sich für bessere Unterrichtsbedingungen einsetzten. Die Gemeindeversammlung lehnte zwar deren Detailforderungen ab, gab aber ihrer Unzufriedenheit mit der Abwicklung dieses Geschäfts zweimal deutlich Ausdruck: Die Blockzeitenvorlage als Ganzes wurde nur knapp angenommen und ein Zusatzantrag für ein verbessertes Konzept in einem Jahr fand grosse Unterstützung.

Diese Auseinandersetzung sowie deren Niederschlag in der Presse vermittelten Aussenstehenden ein unschönes Bild der Schule Würenlos. Diese reagierte rasch, und alle an der Einführung des Blockzeitenunterrichts Beteiligten trafen sich mehrmals zur Bereinigung der Differenzen und zu erneuter konstruktiver Zusammenarbeit. Missverständnisse und vor allem mangelhafte Kommunikation auf beiden Seiten waren Hauptgründe für den Éclat an der Gemeindeversammlung. In einem offenen Mediationsgespräch konnten diese seither auf den Tisch gelegt und auch Fehler eingestanden werden.

Inzwischen sind Schritte für eine Nachbesserung der Vorlage vom Dezember bereits eingeleitet und die Zusammenarbeit der am Projekt Beteiligten funktioniert nun gut. Der Einführung des Blockzeitenunterrichts in Würenlos ab Sommer 2011 sehen Unterstufenlehrkräfte, Schulleitung, Schulpflege und Gemeinderat mit Interesse und Freude entgegen.

Claudia Markwalder, Unterstufenlehrerin, Claudia Stadelmann, Schulleiterin, Rainer Kirchhofer, Schulpflegepräsident, Toni Möckel, Gemeinderat